



Guanajuato

## Logra Estado calificación global

El Sol de León  
10 de diciembre de 2013

### Lo equipara agencia con ciudades como Río de Janeiro y Madrid

Redacción

Guanajuato, Gto.- Standard & Poor's Ratings Services asignó hoy su calificación en escala global de 'BBB-' al Estado de Guanajuato y confirmó la calificación en escala nacional de 'mxA' con perspectiva estable.

Es la primera vez que esta agencia calificadora evalúa a la entidad con una nota en escala global, equiparable a economías como Río de Janeiro y San Pablo en Brasil, y Madrid, España; además, se mantiene ubicada entre las mejor posicionadas a nivel nacional.

Lo destacado de esta calificación, radica en que mediante esta nueva metodología de evaluación la entidad es comparada con gobiernos subnacionales de todo el mundo, lo que puede ser un factor que apoye aún más en la atracción de inversiones.

Guanajuato, señala el análisis hecho por la calificadora, refleja evaluaciones que manifiestan su sólida y predecible administración financiera, con un desempeño presupuestal adecuado y relativamente bajos niveles de endeudamiento, en comparación con sus pares nacionales e internacionales, así como una fuerte posición de liquidez.

El comunicado emitido por Standard & Poor's Ratings Services, asegura que el adecuado desempeño presupuestal del Estado, su prudente política de deuda y su fuerte posición de liquidez, reflejan una administración financiera sólida, aún ante transiciones políticas y cambios de gobierno. Destacando también su avanzada política de transparencia y el progreso en materia de homologación contable y presupuesto basado en resultados.

Guanajuato, añade, podría crecer por arriba de la media nacional en los próximos años, por el incremento en la diversificación de su economía y por las importantes inversiones en el sector automotriz.

Reitera también el comunicado, que durante los últimos tres años, el estado de Guanajuato ha mostrado un desempeño presupuestal adecuado, con balances operativos que se han ubicado cerca del 10% de sus ingresos operativos y con resultados balanceados de gasto de inversión.

Con base en la tendencia observada a septiembre de 2013, se espera que Guanajuato alcance un superávit operativo de aproximadamente 8% de sus ingresos operativos y un ligero superávit después de gasto de inversión al cierre de este año, esperando resultados similares para 2014 y 2015.

Guanajuato ha podido financiar la mayor parte de su gasto de inversión a través de la generación de superávits operativos, lo que a su vez ha incidido de manera positiva en su moderado nivel de endeudamiento.

Por su parte, se estima que su servicio de deuda -pago de principal e intereses- no superará el 7% de sus ingresos discrecionales en los próximos dos años.

Esta proyección considera la deuda adicional que el Estado contrataría al cierre de este año por 1,379 millones, la cual se asignó a través del mecanismo de subasta inversa, lo que le permitió obtener condiciones favorables de financiamiento.

En materia de pensiones y jubilaciones, el Estado cuenta con un sistema adecuadamente fondeado en el largo plazo que es administrado a través del Instituto de Seguridad Social del Estado de Guanajuato (ISSEG).

Con estos resultados, el Gobierno del Estado reafirma su compromiso por mantener finanzas públicas sanas que permitan el desarrollo sostenido de la entidad.